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Jésus nous dit  :  « Je suis  le  chemin et  la  vérité  et  la  vie .  
Personne ne va au Père si  ce  n’est  par moi.  » 

(Jean 14:6) 

Quand Jésus dit cela, ce n’est pas pour dire que les personnes qui ne sont pas ses disciples 
passeraient à côté de la vie et de Dieu. Ce n’est vraiment pas le genre de Jésus d’injurier les gens, et il 
sait très bien qu’il existe bien des personnes formidables qui ne sont pas ses disciples. C’est ce que 
dit Jean ailleurs : « quiconque aime est né de Dieu et connaît Dieu » (1 Jean 4:7). Comment lire, 
alors, cette phrase de Jésus qui est une des plus fortes et des plus célèbres de l’Évangile ?  

Peu de temps avant être arrêté, Jésus est avec ses proches qui sont manifestement déroutés et ils 
lui posent des questions. Aucune question que nous posons à Dieu n’est considérée par lui comme 
impertinente ou idiote. Ce que Jésus répond à ses proches est un témoignage personnel sur ce qui le 
fait vivre, lui. C’est ainsi plus le testament spirituel de l’homme Jésus, qu’une leçon de clôture de 
l’enseignant Jésus. Entrant en lui-même, il cherche pour nous ce qui compte vraiment pour lui, ce 
qui le rend vivant, ce qui l’anime, ce qui lui donne une joie vraie. C’est très touchant. 

Il y a d’abord le fait d’« être en chemin ». Et cela nous permet de nous interroger sur notre 
propre expérience : qu’est-ce qui nous a parfois permis d’avancer, d’évoluer, d’approfondir ? 
Redécouvrir la joie que cela apporte, et avancer encore. 

Il y a ensuite le fait d’« être vrai et fidèle », car c’est cela la vérité dans la Bible : une vérité d’être 
et de relation, le fait d’être sincère et fidèle à nous-même et aux autres. Et redécouvrir cette façon 
d’être plus simple, plus authentique d’être nous-même et la joie que cela apporte. 

Il y a le fait d’« être en vie », nous dit Jésus. Cela nous invite à goûter le fait d’être vivant. C’est 
un étonnement devant une grâce immense. Être dans louange et la gratitude. Pouvoir sentir et 
s’exclamer comme Rilke : « être ici est une splendeur ! », au delà des malgré-tout.  

Il y a enfin le fait d’aller à Dieu comme à un Père, ce que Jésus a passé son temps à faire. Être dans 
ce respect et cette confiance totale, avec Christ. Et nous laisser encore engendrer un petit peu, le 
laisser nous aider à avancer librement, véritablement.  


